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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 289/19 del 30 aprile 2019 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00 -10.00 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10,00 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 10.00 12,10   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 10,40 12,10   

Amella                   Concetta P / / 10.00 11,30   

Giaconia         Massimiliano 

 

A / / / /   

Meli                       Caterina           

 

A / / / /   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2019, il giorno 21 del mese di Maggio,  la Commissione si è riunita presso la propria sede in via G. 

Bonanno 51, convocazione prot.289/19 del 30 aprile 2019. Alle 9,00 in prima convocazione, non è presente 

nessun consigliere, pertanto si rinvia la seduta di un’ora. Alle ore 10,00 oltre al presidente Caracausi è 

presente il consigliere Amella. Il Presidente, assistito dalla segretaria supplente Giuseppa Gnoffo, 

constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta.  All’O.d.g. i seguenti punti: 1) 

Trattazione problematiche in merito alle competenze della Commissione; 2) Varie ed eventuali. In data 

odierna sono stati convocati la dott.ssa G.Mastrogiovanni ed il dott. V. Bisconti della delegazione CESVOP 

ed il dott. C.Grotta dell’associazione Iseum per discutere sul “Contratto di Fiume” con riferimento al fiume 

Oreto ed alla sua riqualificazione. Il Presidente rendiconta quanto fin ad ora fatto a partire dall’8 novembre 

u.s.  e ricordando che la definizione della stipula di tale contratto permetterebbe al FAI di interloquire con 

un solo referente visto e considerato che i Comuni interessati sono tre ossia Altofonte, Monreale e Palermo. 

Il FAI, che  erogherebbe 65 mila euro, non è pensabile che divida la somma ai tre comuni in parti eque 

perché per il FAI l’Oreto è una sola entità. Altro ostacolo riguarda la proprietà delle aree che al dire del FAI 

devono essere pubbliche. Fa un excursus sugli incontri che sono svolti in questi mesi e fa riferimento a 

quanto detto dalla dott. ssa Milone, ossia che non vi sono problemi temporali dovute a scadenze ben precise. 

Ne deriva che il “Contratto di Fiume”potrebbe essere un valido strumento per il ripristino dell’area e questo 

consentirebbe una disposizione di denaro per la realizzazione dei progetti che verranno considerati senza 

passare dal bilancio comunale dei vari comuni interessati e si eviterebbero perdite di tempo con eventuali 

gare o bandi obbligatori previsti per i singoli Comuni. Il Presidente chiede ai rappresentanti dell’Ass. 

Cesvop quale iter hanno seguito per la realizzazione di progetti analoghi in altre aree e ricorda che la 

Regione in questi giorni ha istituito un nuovo organismo denominato “Autorità di bacino” che a quanto pare 

sarà il referente per tutte le strategie da attuare. A questo punto interviene la dott.ssa Mastrogiovanni che 

ricorda degli incontri del 5/01/2018, del lancio della campagna FAI, e dei successivi incontri del mese di 

settembre ed ottobre u.s.. Il Presidente ricorda, invece, dell’incontro dell’8 novembre, che ha fatto da apri 

pista ad ulteriori incontri con le Associazioni ambientaliste che hanno elaborato alcuni progetti per la 

riqualificazione del fiume Oreto e che oggi sono in fase di discussione per valutare quali presentare e quale 
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linea guida adottare. La dott.ssa prende nuovamente la parola e riferisce che ogni “Contratto di Fiume ha 

una storia a se e che si potrebbe pensare ad un “Contratto di Fiume e Coste”, inoltre ci sono fondi per 

l’ecosostenibilità ed il Presidente, che è a conoscenza di tali fondi cita il progetto 6.5.1. di circa 6 milioni e 

settecento mila euro e che comprende interventi all’interno dell’intera Valle dell’Oreto, redatto dal Comune 

di Palermo. 

Alle ore 10.40 arriva il consigliere  Elio Ficarra. 

Continua la disamina ed il presidente Caracausi parla della “Cabina di Regia” che ha stilato vari progetti per 

la riqualificazione dei Comuni di Altofonte e Monreale.  

La dott.ssa precisa che tale tipo di contratto deve avere delle premesse fondamentali: 

1- Deve essere istituita una Segreteria Tecnica, coadiuvata da un soggetto neutro che si adoperi 

gratuitamente; 

2- Considerare la “visione Geologica”, composta da una equipe multidisciplinare con soggetti 

designati nei vari ordini di professionisti al cui interno partecipa un referente del secondo 

organismo, di cui parla in seguito.  

3- Il secondo Organismo , denominato “Forum”, comprende tutti i soggetti che vanno ad attivare una  

progettazione e una contrattazione partecipata.  

Specifica, altresì,  che il “Contratto di Fiume” è un patto, non è un soggetto giuridico, pertanto non può 

gestire fondi, tranne che si crei anche una partneship giuridica che si occupi della gestione delle somme.  

A questo punto giunge in Commissione il dott. Bisconti, e trattandosi di soggetto diversamente abile in 

sedie a rotella elettrica e considerando l’impossibilità di accesso all’ascensore, la Commissione si sposta in 

portineria e prosegue la seduta. Il Presidente dà il benvenuto al dott. Bisconti ed insieme alla dott.ssa 

Mastrogiovanni rendicontano quanto detto fin ora.  

La dott.ssa chiarisce la figura dell’Autorità di Bacino” è quella che cura la regia generale che avrà la 

Regione Sicilia per il comparto acque, che comprendono fiumi e coste. Alle ore 11,30 esce il cons Amella. 

Tornando al “Contratto di Fiume” è il Forum che dà l’input alla Segreteria Tecnica, composta dai tecnici dei 

vari Comuni. La dott.ssa ricorda che il Forum deve coinvolgere non solo le associazioni, ma anche le 

imprese e le aziende che si trovano all’interno dell’area interessata. Il presidente Caracausi ricorda che i 65 

mila € del FAI  da utilizzare sono una risposta agli 83 mila cittadini che hanno permesso di arrivare secondi 

al concosrso  “Luoghi del cuore – FAI”. Chiaramente i 65 mila € sono una cifra esigua, infatti basta 

ricordare che il Comune di Palermo ha il progetto 6.5.1.  di circa 7 milioni di €, ed anche i Comuni di 

Altofonte e Monreale stanno realizando ulteriori progetti, quindi l’importo globale previsto potrebbe essere 

di circa 15 milioni di euro.  

Interviene il dott. Bisconti e riferisce che la Cesvop non può intervenire come consulente tra i due enti 

pubblici, ossia il Comune e la Regione, quindi dall’incontro odierno la Commissione può chiedere una 

partnership con la Cesvop, che ingloba in sé più associazioni di volontariato che chiedono l’aiuto per la 

realizzazione di alcuni servizi necessari per realizzare i progetti.  

Alle ore 12,10 si chiude la seduta . 

ORARIO FINE SEDUTA 12,10 

     

La Segretaria supplente                                                                                 Il Presidente 

   Giuseppa Gnoffo                 Paolo Caracausi 


